
Uso correcto de la “B” y “V”



A. Uso de la B 
❖ Se escriben con “b” las palabras terminadas en “-bilidad”:

- Amabilidad, habilidad, estabilidad, probabilidad, confiabilidad, contabilidad.
- Con excepción de movilidad, civilidad y servilidad; derivadas de móvil, civil y 

servil.

❖ Se escriben con “b” las palabras terminadas “-bunda” y “-bundo”:

- Vagabunda, moribundo, nauseabunda.

❖ Se escriben con “b” las palabras terminadas en el sonido “b”:

- Jacob, Job, 

      



❖ Se escriben con “b” los verbos terminados en “-bir”: 

- Escribir, subir, prohibir, recibir, describir, suscribir.
- Con excepción de servir y vivir.

❖ Se escriben con “b” las palabras que inician con “ab-”,  “ob-” y “sub-”:

- Absuelto, absoluto, obsoleto, observar, obscuridad, obtener, subsuelo, 
subterráneo.

❖  Se escriben con “b” las terminaciones de “-aba”,  “-abas”, “-ábamos” y “-aban”; 
provenientes de verbos infinitivos con terminación “-ar”:

- Llamaba, cantaba, bordábamos, llegaban.

B. Uso de la B 



❖ Se escribe con “b” la palabra que delante lleva las consonantes “l” y “r”:

- Blanco, blando, blusa, brazo, abrigo, brisa, brote, bruja.

❖ Otros grupos de palabras que se escriben con “b”, pero que no se ajustan a las reglas 
anteriores por su estructura u origen:

- Barco, barba, borde, bandido, bandera, batería, batalla, botar, botón, botica.
- Rábano, robar, rubéola, rabo, robot, rubí, sábado, sobornar, sabiduría.

C. Uso de la B 



A. Uso de la V
❖ Se escriben con “v” las palabras que comienzan por “vice-” y “vil-”:

- Vicepresidente, vísceras, vil, villano,.
- Con excepción de billete y billar.

❖ Se escriben con “v” las palabras terminadas en “-ívoro”, “-ívora”, “-viro” y “-vira”:

  - Herbívoro, insectívoro, triunviro, Elvira.
  - Con excepción de víbora.

❖ Se escribe con “v” después de “ad-”,  “cla-”,  “di-”,  “con-”,  “in-”,  “jo-” y “pri-”

- Advertir, clave, divino, convicto, invento, joven, privado.

      



❖ Se escriben con “v” los adjetivos terminados en “-ava”,  “-ave”,  “-avo”,  “-eva”,  “-eve”,  
“-evo”,  “-iva” e “-ivo”: 

- Octava, grave, bravo, nueva, breve, longevo, activa, decisivo.

❖ Se escriben con “v” los verbos mover y venir, junto con sus derivados:

- Mueve, inmovilidad, vinieron, movimiento, vendrán, vienes.

❖ Se escriben con “v” los verbos terminados en “-servar”: 

- Conservar, observar, preservar, reservar.

      

B. Uso de la V



❖ Otros grupos de palabras que se escriben con “v”, pero que no se ajustan a las reglas 
anteriores por su estructura u origen:

- Anduvo, estuviste, tuvieron. 
- Vender, ventura, verdura, verde, ventrículo, vesícula, vegetal, ventaja, 

vendimia, venganza.
- Vivíparo, vivisección, vivificar, vivir, viñeta, viña.

      

C. Uso de la V
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